

Datum: **Dienstag, 11. November 2025**

Zeit/Ort: 19.00 Uhr in der Freizeitanlage Dättnau

Anwesende Schulvertretung: Sarah Knüsel, Christian Bodenmann

Anwesende Delegierte: Phillip Holenweg, Maria Demasi, Shpend Thaqi, Yenni Pham, Sara Solcà, Bora Altuncevahir, Meliha Marashi, Anastasia Campos, Basri Vejseli, Mladen Jovanovic, Mario Hartmann, Renè Malle, Leana Tedoldi, Jeanette Lorch, Nadya Kaufmann, Amelie Jenny, Anja Macelotto, Yaiza Lutz, Gülsüm Mete, Philipp Holenweg, Lorena Morina

Entschuldigt: Thomas Matzinger, Sarah Rosenwald, Zeri Kinar, Christoph Baitella, Carmen Nidda, Roland Bruderer, Romina Terranova

Traktanden	wer?
1. Begrüssung / Protokoll Keine Ergänzungen aus dem Elternrat zum Protokoll	Mario / alle
2. Abnahme des Protokolls: https://elternrat-laubegg.ch/protokolle/	
3. Austausch mit der Schulleitung <ul style="list-style-type: none"> Berichte aus dem Schulalltag, Sarah Knüsel: <ol style="list-style-type: none"> Frage offen aus letzter Sitzung ob beide Schulleitungen jeweils an den Elternratssitzungen teilnehmen können → Antwort: Teilnahme beider Personen ist nicht möglich, sie vertreten sich gegenseitig und treten auch alleine immer als eine Instanz auf. Persönliche Rückmeldung aus letzter Sitzung: Sarah Knüsel ist es wichtig, transparent zu sein und offen diskutieren zu können. Die Eltern sollen in wichtige Themen miteinbezogen werden. Sollte sich in der letzten Elternratssitzung jemand angegriffen gefühlt haben, tut es ihr leid und sie entschuldigt sich. Fazit der Schule aus Rückmeldungen der Eltern der letzten Sitzung und der schulinternen Steuergruppe: Die Schule wird Flaggen und Fussballtrikots bei festlichen Veranstaltungen oder Anlässen in der Schule nicht mehr erlauben. Es wird demnächst offiziell auch den Kindern und Eltern kommuniziert. Berichte aus dem Schulalltag, Christian Bodenmann: Freut sich auf die Adventszeit, es ist eine besondere Zeit vor allem auch für die Kinder. 	Schulleitung

- **Aktuelle Informationen, Sarah Knüsel:**

1. Lese-Nacht ist dieses Jahr gleichzeitig mit dem Räbeliechtli-Umzug. Die Schule hat vom Quartierverein keine Info erhalten bis anfangs aktuelles Schuljahr, wann der Räbeliechtli-Umzug sein wird, und konnte deshalb auch nicht auf die allfällige Terminkollision hinweisen. Der Schulleitung tut es leid, dass diese zwei Veranstaltungen nun am gleichen Abend stattfinden. Der Anlass heisst zwar „Lesenacht“ muss aber nicht unbedingt am Abend/in der Nacht sein. Es gibt lediglich die Abmachung in der Schule, dass einmal pro Stufe ein Elternanlass damit verbunden werden soll.
→ Info für Quartierverein: Die Lesenacht sowie auch der Zukunftstag sind national definierte Tage, welche genug früh nachgelesen werden können und somit ein Zusammentreffen der Anlässe vermieden werden kann.
2. Öfters mal Lehrpersonen krank, Grippesaison gestartet. Von der Schulleitung wird immer sichergestellt auf Wunsch des Elternrates, dass wenn mal am Nachmittag z.B. keine Ersatzlehrperson gefunden werden kann, dass alle Eltern wirklich informiert sind, dass die Schule am Nachmittag ausfällt in dem sie „nicht bestätigte“ School-Fox Nachrichten von Eltern prüfen und dann mit diesen noch telefonisch Kontakt aufnehmen, um die Eltern über den Schulausfall zu informieren.
→ Fazit: Wenn Eltern nicht damit einverstanden sind, dass ihre Kinder nach Hause gehen, dürfen sie in der Schule bleiben und werden betreut.
3. Die Schule hat in letzter Zeit bemerkt, dass bei den Kindern aus Spass-Kämpfen, Ernst-Kämpfen wird und sich die Kinder dann gegenseitig schlagen/streiten. Schulleitung nimmt das Thema ernst und ist da dran.

- **Bessere Vernetzung mit dem Steig-Quartier**

Ideen sind aus dem Elternrat gefragt, wie eine Brücke zwischen Steig und Dättnau geschlagen werden kann. Es wird in die Runde gefragt. Feedbacks aus dem Elternrat:

- Es gibt diverse Chats z.B. „Dättnau-Steig Connect“ auch auf der Homepage des Quartiervereins sind alle Veranstaltungen aufgeführt, auch solche die in Steig durchgeführt werden. [Events+Kurse | Quartierverein Dättnau-Steig](#)

	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Grössere Elternrat-Vertretung aus dem Steig wünschenswert. Vorschlag von Mario: Letzte Delegiertenversammlung des Schuljahres könnte man im leerstehenden Kindergarten halten und dies fix so einplanen für einmal im Jahr. → Positive Rückmeldungen aus dem Elternrat diesbezüglich ➤ Weiterer Vorschlag von Mario: Info-Veranstaltung vor/während Elternrat halten bei der DV am 25.06.2026, welche im Steig gehalten würde, z.B. mit Grill oder Apéro. Ideen aus Gremium: Es könnte dafür auch die Freizeitanlage im Steig genutzt werden. Shpend Thaqi hat sich direkt zum Mithelfen gemeldet und fragt ob weitere Personen bereit wären, den Info-Anlass aktiv mitzustalten respektive zu organisieren. Es meldeten sich: Jeannette, Meliha, Basri, René und Lorena. Anlass wird geplant und genaueres bei der nächsten DV mitgeteilt. <ul style="list-style-type: none"> ● Schulsilvester Info Schulleitung, Sarah Knüsel: Der Schulsilvester findet dieses Jahr das erste Mal am Abend statt und endet dem entsprechend auch spät am Abend. Aufgrund der Sicherheit der Schüler folgt noch ein Zettel an die Eltern mit der Bitte um Rückmeldung, ob ihr Kind nach dem Schulsilvester abgeholt wird oder es allein nach Hause gelassen werden darf. ● Buchvorstellung von Sarah Knüsel, Buchtitel „Alles ist schwer, bevor es leicht wird“ (Siehe beiliegende Präsentation) Schlussfolgerung → Sarah Knüsel verteilt Merkblätter mit Tipps für die Eltern, welche von Caroline von St. Ange (Buchautorin) erarbeitet wurden. 	
4. Arbeit und Austausch in den Ressortgruppen	<ul style="list-style-type: none"> ● Ressortgruppenbildung (vgl. Homepage) ● Leitung durch die jeweiligen Vorstandsmitglieder ● Wie kann der Elternrat helfen und unterstützen? 	alle
5. Kurzpräsentation der Themen aus den Ressortgruppen	<ul style="list-style-type: none"> ● Ressort Events, Jeannette: Alle Klassendelegierte der Unterstufe sollen im Klassenchat einen letzten Aufruf machen, um sich beim Abenteuer-Laubegg am Sonntag, 23.11.25 als Helfer zu melden (z.B. Kuchen backen oder beim Aufstellen helfen) Anmelde-Link direkt im Chat mitsenden: Hier als Helfer melden 	Vorstand

- Ressort Verkehr, Philipp: Diverse Themen aktuell wie Beleuchtung für Fußgänger (Schüler), auffallend höhere Geschwindigkeiten am Abend → Verkehrs-Polizei auffordern um Geschwindigkeitsprüfungen auch am Abend durchzuführen, Garagenausfahrten ebenfalls ein Thema.
- Ressort Bildung, Mario: Medien-Konsum → Angebot für Eltern in Planung, Mario unterbreitet 3 Vorschläge, um diese bei nächster DV im Gremium zu besprechen.
- Ressort Administration, Lorena: Das Protokoll wird in Zukunft abwechselnd von Anja und Lorena geschrieben.

6. Organisation Abenteuer Laubegg (23. Nov & 18. Jan)	Jeanette / Mario
<ul style="list-style-type: none"> • Allgemeine Information zum Ablauf und der Helferliste, Mario: Es haben sich lediglich 5 Helfer gemeldet, davon 3 Vorstandsmitglieder. Mario erwähnt nochmals, dass es wünschenswert wäre, wenn sich für die gesamte Vor-Arbeit, Planung und Durchführung des Abenteuer-Laubeggs mehr Eltern engagieren würden. Fazit: Unter diesen Bedingungen wird das Abenteuer-Laubegg vom Elternrat nicht mehr organisiert. 	
7. Varia / Termine <ul style="list-style-type: none"> • Anastasia Campos verlässt den Elternrat da sie aus Dättnau wegzieht → Yaiza Lutz ist nun alleinige Elternrat-Vertreterin der Klasse 2b A. Etter / A. Berger 	Mario
8. Ausklang Zeit für weiteren Austausch und Gespräche	Alle

Nächste Delegiertenversammlung: Mittwoch 11. März 26, 19.00